
Вряд ли найдутся люди, кото-
рые, положа руку на сердце, могут 
сказать: «Я за свою жизнь не совер-
шил ни одного поступка, за кото-
рый было бы стыдно». Всем знако-
мо чувство этой наступающей по-
том тяжести. Но, к счастью, суще-
ствует противоядие, которое зна-
комо и ребенку, и взрослому чело-
веку. И это – доброе дело. Оказывая 
безвозмездную помощь друг другу, 
мы, в первую очередь, награждаем 
себя, потому что состояние после 
совершенного хорошего поступка 
ни с чем несравнимо. Оно окутыва-
ет тебя и греет подобно утренним 
лучикам солнца. 

Это вам наверняка подтвердят 
сотрудники фонда местных сооб-
ществ «МЫ ВМЕСТЕ». Уже на протя-
жении семи лет они живут под де-
визом «Оказание помощи жителям 
в решении их проблем». Провести 
юридическую консультацию, по-
мочь с проведением ремонта, под-

готовить детей из семей, попавших 
в непростую жизненную ситуацию, 
к первому сентября, озеленить ули-
цы города, устроить спортивные со-
ревнования, навестить ребятишек 
в реабилитационном центре, да и 
просто устроить праздник для горо-
жан – все подвластно их открытым и 
добрым сердцам. А помогают справ-
ляться с поставленными задачами 
верные помощники и лучшие дру-
зья фонда – волонтеры. Именно им 
посвящен 23-й выпуск газеты.

У нас уникальная, дружная, бога-
тая страна, главная ценность кото-
рой не огромная территория, и даже 
не полезные ископаемые. Особен-
ность России – это ее люди – росси-
яне. Они не раз успели доказать, что 
для совершения доброго дела не су-
ществует каких-либо границ и ра-
мок. Люди всех возрастов, специаль-
ностей, социальных положений вли-
ваются в ряды волонтерского движе-
ния с полной готовностью оказания 

помощи любого характера. Как раз о 
таких героях нашего времени, о во-
лонтерских программах, о югорских 
добровольцах и поведает «Агора». В 
рубрике «Человек с большой буквы» 
читателю удастся посмотреть на мир 
глазами волонтера с большим опы-
том, для которого совершать добро 
стало полезной привычкой. А на за-
ключительной странице «Агора» по-
интересовалась: «Что для югорчан 
означает волонтерское движение?». 
Своим мнением с удовольствием по-
делились мегионцы и вартовчане.

Главное, не забывать, что все на-
чинается с малого. Вовсе не обяза-
тельно сразу браться за организацию 
крупного проекта по спасению всего 
мира. Осчастливить людей и постро-
ить общество, в котором каждому бу-
дет комфортно и уютно жить, можно 
через простые, не требующие допол-
нительных затрат поступки. Не-
обходимо только желание быть 
полезным и открытое сердце.
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Жить здесь и сейчас, осознавать свою причастность к окружающему миру, иметь пра-
во голоса и оказывать влияние на происходящие события – эти действия подвластны 
каждому. Все сказанные слова, совершенные поступки имеют свои последствия. Вот 
нагрубил продавцу в магазине, вроде бы пустяк, я ведь не со зла – вырвалось, а чело-
веку настроение испортил, да и для себя ничего хорошего не сделал. А если подошел с 
улыбкой, произнес слова благодарности – вот и в ответ подарены добрые пожелания, 
всем хорошо и приятно. Более весомый характер влекут за собой действия. 
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кинематографических дебютов «Дух огня», gorod.lv, deskgram

… Посади дерево
На территории Нижневартовска в рамках осенней кампании по озеленению города 

родилась новая добрая традиция – «Посади семейное дерево». Данная акция позволит 
вартовчанам вложить свой вклад в создание зеленого и экологически чистого будущего.

«В нашем городе много хороших традиций. Одна из них – высаживать деревья. Но 
в этом году мы решили сделать ее еще и семейной. Ведь что может быть важнее вос-
питания наших детей на примере доброго, бережного отношения к окружающему нас 
миру!», – подчеркнул глава города Василий Тихонов.

Каждой семье предлагалось высадить саженцы кедра во дворе своего дома по прин-
ципу: сколько в семье детей, столько и маленьких деревцев получали участники акции 
в управлении по природопользованию и экологии администрации города. 

«Мы приняли участие в конкурсе фотографий «Семейное дерево», и вот наше дерево 
под номером № 340. Теперь возле подъезда будет расти прекрасная сосна, на один год 
моложе нашей дочери», – делится своими впечатлениями в социальных сетях участни-
ца акции Лиля Савченко-Федорец.

Не отстают от своих соседей и мегионцы. На территории Аллеи славы и вдоль дома 2 
по ул. Нефтяников неравнодушные горожане высадили молодые саженцы кедра, сосны 
и лиственницы. Каждому жителю было приятно внести свой вклад в озеленение лю-
бимого города. Работа проходила с большим энтузиазмом и азартом. Благодаря ста-
раниям горожан с наступлением весны город расцветет новыми красками.

… Железнодорожный вокзал как центр об-
щественной жизни города

Для того чтобы посетить художественную вы-
ставку или послушать живую музыку, вартовча-
нам больше не обязательно отправляться в музей 
или галерею. Чтобы прикоснуться к искусству, до-
статочно сесть в автобус под номером шесть и вы-
йти на остановке Ж/Д вокзал – теперь это не толь-
ко транспортно-пересадочный узел. Если вы вы-
берете правильное время, то сможете стать зри-
телем настоящего концерта. Так, в День россий-
ских железных дорог в фойе второго этажа вокза-
ла артисты Дворца культуры «Октябрь» радовали 
песнями пассажиров, готовящихся к отправле-
нию, и вартовчан, пришедших за билетами. 

«Мы первый раз сталкиваемся с этим. Очень 
приятно, интересно. Мы рады, что так попали. 
Очень хорошо поют», – комментирует увиденное 
жительница Нижневартовска Олеся Маликова.

Подобное действие разворачивается на тер-
ритории нижневартовского вокзала не в пер-
вый раз. В качестве постоянных гостей здесь 
можно заметить творческие коллективы, пред-
ставляющие хореографические и инструмен-
тальные программы. Несколько лет назад в 
верхнем фойе вокзала установили пианино, а 
совсем недавно компанию ему составил рояль. 
Теперь любой желающий может провести рукой 
по черно-белым клавишам. Также в планах 
на территории вокзала устраивать полно-
ценные выставки.

… Строительство школы идет по графику
В поселке Высокий продолжается строительство 

школы на 300 мест, возводимой в рамках програм-
мы «Развитие образования в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе – Югре на 2018–2025 годы и на пе-
риод до 2030 года». В качестве застройщика выступа-
ет Ханты-Мансийский филиал АО «ДСК «АВТОБАН». 

В новом здании школы будут все условия для ре-

ализации потенциала школьников. Здесь они смо-
гут заниматься плаванием, изобразительным ис-
кусством, конструированием, робототехникой. 
Предусмотрено наличие лингафонного кабине-
та, где ребята смогут заниматься самостоятель-
но по овладению навыками неродной речи, а так-
же для оттачивания мастерства родного языка. От-
личительной особенностью школы является нали-

чие безбарьерной среды, которая позволит детям с 
ограниченными возможностями комфортно учить-
ся со сверстниками. 

На сегодня строителями выполнен начальный 
этап работ. Жители поселка Высокий уже могут на-
блюдать контуры трехэтажной школы. Все меро-
приятия идут по графику, объект планируется 
ввести в эксплуатацию в конце 2019 года.

… Зеленый цвет светофора
С каждым годом на улицах Нижневартовска растет количество автомобилей 

на дорогах, и добираться с одной точки города в другую, особенно в час пик, ста-
новится все затруднительней. В скором времени ситуация изменится. С начала 
октября транспортную инфраструктуру начали приводить в соответствие с на-
циональным стандартом. 

Так, на дорогах города уже появились шесть новых светофоров: возле дома 79 
по улице Индустриальной, в районе перекрестка ул. Дзержинского и ул. Ленина, 
магазина «Ужур» и ТЦ «Империя-Т», а также на пересечении улиц: Романтиков 
и Мира, Пермской и Мира. Помимо этого начинается подготовка к внедрению 
трехэтапной автоматизированной системы управления дорожным движени-
ем (АСУДД). В первую очередь планируется объединить работу 41 светофора на 
центральных улицах: 60 лет Октября, Ленина и Мира. Внедрение данной систе-
мы позволит не только снизить вероятность появления заторов и сократит за-
держки транспорта, но и повысит безопасность и оперативность управления 
движением на дорогах, а также улучшит экологическую обстановку в городе.
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… Фотоконкурс «Судьба 
человека»

Если вы привыкли смо-
треть на мир сквозь объек-
тив фотоаппарата или ви-
деокамеры, то мы рады при-
ветствовать вас на XVII 
международном фестивале 
кинематографических дебю-
тов «Дух огня». 

На протяжении трех ме-
сяцев путем интернет-голо-
сования определялась тема 
будущего фотоконкурса. Пе-
ред пользователями стоял 
выбор между тремя вариан-
тами:

– «Должны смеяться дети 
и в мирном мире жить!» – 
строчка из известной пес-
ни говорит сама за себя. Вос-
питание детей всегда будет 
актуальной и остро стоять 
перед обществом. 

– «Навстречу миру сердце 
распахни» – данная тема по-
могает обратить внимание 
на значимость волонтер-
ской деятельности в совре-
менном обществе. Участни-
кам предлагается через фо-
тографию и кинофильм по-
казать, что взаимопомощь, 
выручка, поддержка долж-
ны присутствовать в жизни 
каждого человека.

– «Судьба человека» – у 

каждого из нас свое предна-
значение в этом мире. Кто-
то ставит цель стать высо-
коквалифицированным спе-
циалистом, кто-то любя-
щим и заботливым родите-
лем, другие выражают себя 
через творчество. А для чего 
вы родились на свет, и что 
для вас означает самореали-
зация?

Больше всего обществен-
ность заинтересовала тема 
«Судьба человека». Именно 
она стала полноправным ли-
дером, получив 50 % голосов!

«На конкурс принимают-
ся фотосерии, объемом 7–10 
фотографий, и одиночные 
снимки, не более 5 работ от 
одного автора или группы 
авторов (серия считается 
как одна работа) на элек-
тронном носителе (флэш-
карты, DVD) и с помощью 
электронного адреса по сле-
дующим техническим тре-
бованиям: максимальный 
объём загружаемой фото-
графии – 3 Мб; рекомендуе-
мый размер – 1024x768 пиксе-
лей; разрешение не менее 300 
dpi», – поясняют организа-
торы.

Также, есть возмож-
ность не только поразмыш-
лять о человеческих судьбах, 

но и выразить свои чувства 
к родному краю, приняв уча-
стие в специальной номина-
ции «Югра многовековая». 
В рамках викторины «Горо-
да Югры», приуроченной к 
900-летию первого упомина-
ния Югры в русских истори-
ческих летописях, жители 
округа смогли узнать много 
новых и интересных фактов 
об истории родной земли. 
А теперь можно продемон-
стрировать накопленный 

багаж знаний посредством 
творчества. Фотография 
может быть выполнена на 
одну из следующих тема-
тик: история Югры, куль-
тура Югры, «Свои корни», 
«Что скрыто под толщиной 
веков», как связывают люди 
свою судьбу с Югрой.

Прием работ по обеим но-
минациям будет осущест-
вляться до 20 февраля 2019 
года. Свои работы можно 
прислать по адресу: улица 

Мира, дом 22, г. Ханты-Ман-
сийск, 628011 или отправить 
на электронную почту: 
microfilm@bk.ru. 

4 марта 2019 года состо-
ится торжественное закры-
тие XVII МФКД «Дух огня», 
на котором пройдет церемо-
ния награждения победите-
лей.

«Агора» желает всем 
участникам волны вдох-
новения, нестандартных 
идей и творческих успехов

«АГОРА» УЗНА ЛА, ЧТО...

… Турнир по баскетболу на кубок 
ДСК «АВТОБАН»

В октябре по доброй спортивной 
традиции город Мегион стал центром 
притяжения для юных баскетболистов. 
Сильнейшие команды из Нижневартов-
ска, Покачей, Мегиона и поселка Высо-
кий собрались на турнир по баскетбо-
лу на кубок ДСК «АВТОБАН» уже в седь-
мой раз. Стоит отметить, что спортив-
ное мероприятие ежегодно проводится 
при поддержке компании «АВТОБАН», 
ее генерального директора, депутата 
Думы Югры Алексея Андреева, фонда 
развития города «МЫ ВМЕСТЕ», адми-
нистрации Мегиона и Федерации ба-
скетбола ХМАО-Югры.

 «Баскетбол – массовый вид спорта в 
ХМАО-Югре, который входит в тройку 
лидеров по количеству занимающих-
ся. Согласно статистическому отчету 
на 2018 год зафиксировано 22 000 зани-
мающихся – это более 10 % всего насе-
ления округа. Ценно, что проводятся 
подобного рода соревнования, так как 
любая состязательная составляющая 
способствует развитию спорта. Можно 
сколько угодно тренироваться в спор-
тивном зале, выполнять упражнения, 
повышать физические качества, но все 
это рано или поздно становится обы-
денным и неинтересным. Как только 
появляется соревновательный дух, мы 
сразу погружаемся в эту атмосферу, соз-
дается новый импульс, новый толчок 
для дальнейшего развития», – коммен-
тирует президент Федерации баскетбо-
ла ХМАО-Югры Сергей Игошев.

На протяжении трех дней восемь 
команд боролись за призовые места на 
базе физкультурно-оздоровительного 
комплекса «Геолог». 

«Мы уже третий год принимаем уча-
стие в турнире. В прошлом году удалось 
занять первое место. В этом году уже 
съездили на сборы в город Ессентуки, 
а к соревнованиям готовились в род-

ном поселке Высокий на базе спортив-
ного комплекса «Нефтяник». Участие в 
соревнованиях активно способствуют 
развитию девочек, после турнира за-
метен резкой скачок в совершенствова-
нии их навыков», – делится своими впе-
чатлениями тренер команды из посел-
ка Высокий Яков Корепанов. 

В итоге золото получила коман-
да «Спорт-Альтаир», серебро – ДЮСШ 
«Вымпел», бронзу – «Спорт-Альтаир То-
больск». Среди девушек первое место 

заняла команда ДЮСШ «Вымпел», вто-
рое – «Спорт-Альтаир», третье – коман-
да из города Покачи. Призеры были на-
граждены кубками, и почетными гра-
мотами, а также все участники получи-
ли памятные подарки от компании ДСК 
«АВТОБАН».

«Баскетбольный турнир стал тра-
дицией не только для Мегиона, но и 
для всего региона. Спорт – это не про-
сто физические нагрузки. Он воспиты-
вает ребят, приучает их к дисциплине 

и прививает нормы морали. Спортсме-
ны действуют как одна команда, но при 
этом каждый понимает ценность и от-
ветственность собственного решения. 
Уверен, будучи уже взрослыми, эти ре-
бята не раз вспомнят свой спортивный 
опыт, давший им столь нужные в жиз-
ни навыки», – отмечает депутат Думы 
Югры от фракции «Единая Россия», уч-
редитель фонда «МЫ ВМЕСТЕ», ге-
неральный директор АО «ДСК «АВ-
ТОБАН» Алексей Андреев.  
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КТО, ЕСЛИ НЕ Я?
Задумывались ли вы когда-нибудь, от чего на 

душе становится теплее и спокойнее, после каких 
событий все тело словно окутано мягким одеялом? 
Давайте вспомним следующие случаи. Подходя к до-
рожному переходу, встретили вы бабушку и помогли 
ей перейти через дорогу, увидели бездомную собаку 
и угостили ее сосиской, подняли фантик от конфе-
ты и выбросили в урну, пожертвовали сумму денег 
на лечение ребенка – что объединяет эти ситуации? 
Чувство доброго дела.

После оказания кому-то пусть и незначитель-
ной помощи бумерангом запускается волна позити-
ва по всему свету. В этом не сомневаются волонте-
ры России, для которых не существует безвыходных 
ситуаций. Именно такие открытые, наполненные, 
искренние люди собрались на Всероссийский фо-
рум добровольцев в декабре 2017 года. Со всех угол-
ков нашей необъятной страны съехалось почти 15 
тысяч россиян, которых объединяет одно большое 
дело жизни – волонтерство. В торжественной обста-
новке Президент Российской Федерации Владимир 
Путин с целью популяризации благотворительной 
деятельности, повышения гражданской активно-
сти и признания заслуг добровольцев перед обще-
ством объявил, что 2018 год пройдет под эгидой 
свершения добрых дел.

Нас все больше
С каждым годом в России растет число вовлечен-

ных людей в волонтерскую деятельность. Если в 2017 
году около 7 млн человек идентифицировали себя в 
качестве волонтеров, то на сегодняшний день их ко-
личество возросло до 11 миллионов! Вместе с тем, до-
бровольчество с каждым годом охватывает все более 
широкий спектр деятельности – от адресной помо-
щи до экологических акций – и привлекает людей 
всех возрастов и специальностей. Таким образом, 
открыли для себя рецепт долголетия и представите-
ли «серебряного» возраста. Всех, кому за 50 лет, объ-
единила федеральная программа «Молоды душой», 

стартовавшая в 2018 году по инициативе Ассоциации 
волонтерских центров. 

Всероссийские общественные движения «Волон-
теры Победы», «Сохрани Байкал», «Волонтеры-ме-
дики», «Россия – наша родина», «Эра информации» 
и еще тысячи добровольческих инициатив из самых 
различных сфер активно реализуются в России, а 
объединяющим фактором всех направлений являет-
ся одна общая цель – оказание помощи людям.

В Югре внедряется стандарт поддержки во-
лонтерства 

В ХМАО-Югре зарегистрировано более 200 во-
лонтерских объединений, в состав которых входят 
примерно 9000 человек, и их количество продолжа-
ет увеличиваться с каждым месяцем. С целью урегу-
лирования деятельности волонтерских и доброволь-
ческих организаций наш округ стал одним из 43 пи-
лотных площадок, на территории которого реализу-
ется проект по внедрению стандарта развития до-
бровольчества. 

Так, в рамках программы в городе Нижневар-
товске открывается ресурсный центр, который 
позволит всем желающим добровольцам в любое 
время получать необходимую информацию о про-
водимых акциях, использовать интернет в свобод-
ном доступе, а также консультироваться со специ-
алистами и просто получать заряд сил и положи-
тельных эмоций. 

Одним из следующих приоритетных пунктов в 
системе стандартизации является оказание со сто-
роны всех уровней власти финансовой поддержки 
волонтерским и добровольческим организациям в 
виде предоставления им субсидий и грантов. Это по-
зволит систематизированно развивать, поощрять и 
преумножать волонтерскую деятельность в округе. 
На данном этапе в процесс уже вовлечена нефтехи-
мическая компания, которая ежегодно выделяет де-
нежные средства в размере 55 млн рублей.

Добровольцы Югры
В нашем округе огромное количество людей яв-

ляются добровольцами и приходят на помощь всем, 
кому это необходимо. Югорские волонтеры заняты в 
крупнейших спортивных, культурных событиях на-
шей страны и мира, регулярно проходят обучение и 
делятся полученным опытом друг с другом.

Одним из самых ярких событий 2018 года стал 

чемпионат мира по футболу FIFA, который сплотил 
людей из разных стран и континентов. За радушное 
приветствие, атмосферу праздника и оказание необ-

ходимой помощи отвечали лучшие волонтеры. Все-
го в организационный комитет FIFA-2018 было пода-
но 176 870 заявок. В итоге тщательного отбора волон-
терами стали 17 040 человек. В число счастливчиков 
попала семья Губайдуллиных из Нижневартовска, 
глава семьи которой является специалистом фон-
да «МЫ ВМЕСТЕ», учрежденного депутатом Думы 
ХМАО-Югры Алексеем Андреевым. Несмотря на то, 
что стать волонтером может человек, достигший со-
вершеннолетия, дочь супругов – полуторогодовалая 
Валя тоже отправилась в Калининград вместе с ро-
дителями и стала самым маленьким волонтером. Де-
вочке отвели очень важную и ответственную роль – 
поднимать гостям, болельщикам и спортсменам на-
строение. Со своими обязанностями, по словам ро-
дителей, Валя справилась на «отлично». 

Ренат и Александра Губайдуллины – волонте-
ры с большим стажем: Универсиада в Казани – 2013, 
Олимпийские игры – 2014 в Сочи, Сурдлимпийские 
игры в Ханты-Мансийске – вот лишь краткий пере-
чень мероприятий, в организации которых прини-
мала участие молодая семья.

Но для того, чтобы получить почетное звание во-
лонтера, вовсе не обязательно выезжать за пределы 
родного края. Совершают добрые дела и оказыва-
ют безвозмездную помощь уже на протяжении поч-
ти семи лет мегионцы и вартовчане, принимая уча-
стие в благотворительных акциях и мероприятиях, 

Текст: Юлия Ромаз, Алеся Ганьба  
Фото: личный архив

Агентство стратегических инициатив во исполнение 
поручения Президента Российской Федерации Владими-
ра Путина разработало стандарт поддержки волонтер-
ства в регионах с целью снятия всех барьеров для раз-
вития добровольчества, а также для повышения эффек-
тивности организации волонтерской деятельности. До-
кумент составлен на основе лучших отечественных и за-
рубежных практик государственной поддержки добро-
вольчества, что позволит в короткие сроки во все регио-
ны нашей страны внедрить программу посредством реа-
лизации следующих пунктов:

1) Принятие регламента взаимодействия региональ-
ных органов государственной власти с социально ориен-
тированными некоммерческими организациями (далее – 
СО НКО), добровольческими (волонтерскими) организа-
циями.

2) Назначение ответственного лица за развитие до-
бровольчества (волонтерства) в регионе не ниже заме-
стителя главы субъекта Российской Федерации.

3) Создание Совета по вопросам добровольчества 
(волонтерства).

4) Открытие ресурсных (добровольческих) центров.
5) Предоставление субсидий и грантов добровольче-

ским (волонтерским) организациям.
6) Оказание информационной поддержки и популя-

ризация добровольчества.
7) Подготовка добровольцев (волонтеров) и долж-

ностных лиц.
8) Разработка мер поощрения добровольцев (волон-

теров).
9) Оценка внедрения стандарта.
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организованных фондом местных сообществ «МЫ 
ВМЕСТЕ».  Добровольцы своими искренними улыб-
ками и желанием быть полезными способствуют вы-
здоровлению маленьких пациентов в больнице, по-
могают чувствовать себя востребованными людям с 
инвалидностью и одиноким пенсионерам, заботятся 
о братьях наших меньших – помогают брошенным 
животным найти кров и заботливых хозяев, выхо-
дят на субботники и участвуют в акциях по благо-
устройству городской среды, а также помогают с ор-
ганизацией праздничных гуляний или массовых ак-
ций. Помощь волонтеров невозможно переоценить, 
ведь они дарят всем горожанам хорошее настроение 
и создают очень душевную атмосферу на каждом ме-
роприятии.

«Благоустройство могил ветеранов 
Великой Отечественной войны» Акция «Собери ребенка в школу» Конкурс «Хороший футбол»

«К вершинам ГТО!»

Фестиваль красок «Холи»

«Пристегнись, Югра» Дарим настроение

«Искреннее желание делать добро, с которым 
приходят в фонд неравнодушные жители и волонте-
ры, очень вдохновляет и обеспечивает сотрудникам 
фонда «МЫ ВМЕСТЕ» стойкую мотивацию к рабо-
те. Благодаря тем отзывам и благодарностям, кото-
рые поступают в фонд, мы понимаем, что движемся 
в верном направлении и делаем хорошее дело, важ-
ное для жителей городов Югры. Спасибо всем на-
шим партнерам и единомышленникам, ведь во мно-
гом благодаря сотрудничеству, вашей поддержке и 
доверию к фонду нам удалось многого достичь. Рады 

будем видеть новые лица в нашей большой и друж-
ной команде. Ждем всех желающих людей по ул. За-
речной, д. 1 в г. Мегионе и пр. Победы, д. 21 в г. Ниж-
невартовске. Будем вместе идти дорогой добра», – 
призывает Алексей Андреев, учредитель фонда «МЫ 
ВМЕСТЕ».

А что же дальше? 
Близится к окончанию Год добровольца, но это 

вовсе не означает, что с наступлением 2019 года за-
вершатся все проекты и количество успехов волон-
терской деятельности пойдет на убыль. Была задана 
высокая планка, которая послужит крепким фунда-
ментом для дальнейшего развития волонтерства в 
стране.

Девизом следующего года станет «Волонтерство 
через всю жизнь», который направлен на привлече-
ние к добровольческой деятельности людей любого 
возраста, социального статуса и профессии. Плани-
руется запустить программу мобильности, благо-
даря которой у волонтеров с высокими результата-
ми и интересными проектами, но проживающих в 
деревнях или отдаленных частях России, появится 
возможность принимать участие в масштабных со-
бытиях, таких как Олимпийские игры в Японии или 
чемпионат мира по хоккею с шайбой – 2019. Также 

пройдет ряд мероприятий, направленных на сти-
мулирование работников государственной службы 
для сотрудничества с волонтерами. Для достиже-
ния поставленных задач и реализации запланиро-
ванной концепции уже на протяжении нескольких 
лет трудится большая команда профессионалов из
Роспатриотцентра, Росмолодежи, Минэкономразви-
тия, Агентства стратегических инициатив, Ассоциа-
ции волонтерских центров, а также партнеров из об-
щественных организаций страны.

В качестве завершающегося события 2018 года в 
первых числах декабря состоится итоговое меропри-
ятие – Международный форум добровольцев, приу-
роченный к профессиональному празднику волон-
теров. Соберутся порядком 15 тысяч добровольцев 

из России и зарубежных стран в столице нашей ро-
дины, чтобы заняться уже привычным делом – ока-
зать посильную помощь тому, кому это необходи-
мо. Помимо этого, пройдут мастер-классы, сессии 
по нетворкингу, благотворительные ярмарки, ито-
говые съезды волонтерских объединений. А закон-
чится все, конечно же, торжественным концертом и 
объявлением победителей всероссийского конкурса 
«Доброволец России – 2018». Желаем всем участ-
никам удачи, не останавливаться на достигнутых 
результатах и продолжать нести добро в мир.
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ЛУЧШИЙ УЧИТЕЛЬ – 
ЭТО ЛИЧНОЕ ЖЕЛАНИЕ 

ПОМОГАТЬ ЛЮДЯМ
Вокруг нас живет огромное количество людей, способных делиться своей добротой и помогать незнакомым людям 
просто так, без выгоды. Все от того, что самая главная ценность для них – это ощущение тепла и света, которыми 
наполняются их сердца при совершении доброго дела. С таким человеком удалось поговорить «Агоре» и узнать, 
что же служит компасом в его жизни.

Героем рубрики «Человек с большой буквы» стал 
сотрудник фонда местных сообществ «МЫ ВМЕСТЕ» 
Игорь Кошелев.

«Агора»: Игорь, как вы пришли к работе в фон-
де «МЫ ВМЕСТЕ»? Доводилось ли ранее занимать-
ся подобным видом деятельности?

Игорь Кошелев: После университета, я сразу по-
шел работать специалистом группы маркетинга. А 
параллельно, для души, занимался фотографией. 
Однажды мне предложили сделать фоторепортаж с 
нескольких мероприятий фонда «МЫ ВМЕСТЕ». Тог-
да словно перевернулся мой мир. Я был восхищён 
всей командой, в которой каждый человек настолько 
одержим идеей помощи людям, что захотел стать ее 
частью. И тут я начал размышлять – а, может, и мои 
навыки будут полезны в этой организации?

«Агора»: Вот уже на протяжении двух лет вы 
являетесь частью команды «МЫ ВМЕСТЕ». Рас-
скажите, чем стал фонд для вас за это время?

Игорь Кошелев: Работа в благотворительном 
фонде «МЫ ВМЕСТЕ» мне помогает расти професси-
онально. Количество задач огромное. Для их реали-
зации требуется самоорганизованность и контроль, 
стрессоустойчивость, умение работать в команде, 
выходить из своей зоны комфорта. А этому вас не на-
учат ни в одном учебном заведении. Лучший учи-
тель – это личное желание помогать, делать что-то 
хорошее и полезное. Мой личный мотиватор – это 
желание пробовать что-то новое и решать те задачи, 
которые до меня еще никто не решал.

«Агора»: В начале работы были ли какие-то 
трудности?

Игорь Кошелев: Самым сложным для меня было 
выйти из своей зоны комфорта: пойти напрямую к 

людям, предпринимателям, руководителям и по-
просить помощи в решении конкретной проблемы. 
На тот момент мне казалось, что люди настолько за-
гружены своими делами, что и не захотят даже слу-
шать меня. Я был не прав. Уже в первый год мне уда-
лось не только продолжить работу со 130 постоянными 
партнерами, но и привлечь в фонд не менее 100 новых.

«Агора»: Работая с людьми, нуждающимися в 
оказании помощи, вам приходится почти каж-
дый день решать нестандартные ситуации. Была 
ли такая ситуация, которая навсегда оставила 
след в памяти?

Игорь Кошелев: Да, она случилась уже на первой 
неделе моей работы в фонде. К нам обратился муж-
чина лет 50 и рассказал, что у него заболела дочь. Ни-
чего серьезного, просто сильная простуда (темпера-
тура, горло, насморк). Денег на покупку лекарств у 
него не было, так как доходом семьи являлась лишь 
государственная пенсия, которая уходила на приоб-
ретение продуктов питания и оплату коммунальных 
услуг. Я ему пообещал помочь, на тот момент даже 

не зная, как и чем. После работы я заходил практиче-
ски в каждую аптеку города, рассказывал ситуацию 
и просил предоставить лекарства для дочери это-
го человека. И как вы думаете? Мне везде отказали! 
Или мой рассказ был ни столь убедительным, или я 
выбрал ни тех людей для помощи, но проблему ре-
шать было нужно, ведь я пообещал помочь и должен 
сдержать слово. В итоге, на последние деньги, кото-
рые у меня оставались до зарплаты, купил все необ-
ходимое и отвез по адресу этой семье. Когда я пере-
дал лекарства, мужчина и его маленькая дочь сказа-
ли мне: «Спасибо большое, мы не ожидали, что нам 
помогут!» И тут меня настигло настолько приятное 
чувство, которого я никогда не ощущал раньше, – я 
это называю чувством доброго дела. Оно не требует 
похвалы или одобрения. Ты делаешь это просто во 
благо другого человека и не ждешь ничего в ответ.

«Агора»: Если сравнивать вас до работы в фон-
де и сейчас, как изменился образ жизни?

Игорь Кошелев: Работа в фонде закалила мой ха-
рактер, дала понимание, что нерешаемых проблем 
не существует. Я ощутил чувство причастности ко 
всему, что происходит вокруг. И то, что ты, именно 
ты, можешь повлиять на будущее.

На одном из отчетных совещаний исполнитель-
ный директор фонда Сергей Васильевич Благородов 
мне сказал: «Игорь Викторович, спасибо тебе. Хо-
чешь знать за что? За то, что не создаешь проблем». 
Вот с того момента я понял, что ценность любого со-
трудника, да и просто человека в том, чтобы решать 
проблемы, а не создавать их.

«Агора»: Организовывая мероприятия, благо-
творительные акции, вы часто привлекаете во-
лонтеров. Расскажите, в чем, по-вашему, цен-
ность волонтерства?

Игорь Кошелев: Ценность волонтерства – это лю-
бовь ко всему, что тебя окружает (природа, люди и т. д.).  
Волонтерство дает людям чувство общего блага, сво-

боды, расширяет возможности, развивает личность, 
бескорыстность, справедливость, равенство, при-
верженность к делу, обоюдность, доверие, сопри-
частность, удовлетворенность жизнью и граждан-
скую ответственность.

«Агора»: Какой он – современный волонтер?
Игорь Кошелев: Современный волонтер – это 

личность, которая имеет непреодолимое желание 
быть частью всего, что происходит вокруг нас, ме-
нять его, пытаясь улучшить или дать понимание 
другим людям, что мир – это мы, и мы являемся ос-
новной составляющей всего, что происходит вокруг 
нас. Основная задача волонтера – это развитие в себе 
нравственных качеств, работа над собой, своей 
добровольческой идеей, направленной на благо 
общества.

Текст: Юлия Ромаз
Фото: личный архив
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ФЕСТИВАЛЬ 
КАВКАЗСКОЙ КУЛЬТУРЫ

Текст: Юлия Ромаз
Фото: Международная военно-историческая 
ассоциация, Кавказ. Реалии, Танцы Кавказа, 

Администрация города Мегиона

Россия – неповторимая, богатая, 
колоритная страна. На своих просто-
рах она смогла уместить огромное 
количество уникальных и самобыт-
ных национальностей, которые пред-
ставляют собой один дружный народ. 
Живя в мире и согласии, каждая нация 
с годами не утрачивает культурное на-
следие, а только преумножает его. 

Открытость и желание поделиться 
особенностями своей культуры послу-
жило проведению колоритного фести-
валя, именуемого «День кавказской 
культуры», который состоялся впервые 
7 октября в городе Мегионе. Его посе-
тили представители не только кавказ-

ских народностей, но украинцы, бело-
русы, русские, татары и горожане дру-
гих национальностей. 

«Мы рискнули организовать такое 
мероприятие. Городская библиотека 
подготовила материал о Кавказе, му-
зей предоставил атрибутику – все под-
ключились. Мы включили в фестиваль 
практически народы всего Кавказа – 
это и чеченцы, и дагестанцы, и грузи-
ны, и армяне, и азербайджанцы. Мы 
долго обсуждали этот проект, и я рада, 
что он воплотился в жизнь и будет спо-
собствовать объединению мегионцев 
разных национальностей», – расска-
зывает инициатор проведения фести-

валя, председатель общественной ор-
ганизации «Восток» Патимат Азизова.

Яркие национальные костюмы, за-
душевные народные песни, красивые 
легенды и притчи радовали гостей фе-
стиваля. В воздухе витали невообрази-
мые ароматы от мастерски выполнен-
ных блюд… Равнодушных не осталось.

«Замечательное мероприятие, 
столько положительных эмоций! Боль-
шое спасибо организаторам за пригла-
шение поучаствовать. Я рассказала, 
как приготовить национальное гру-
зинское блюдо чахохбили, а вообще 
наша кухня очень разнообразная, и 
обязательное ее дополнение – это зе-

лень, лаваш, фрукты. Я живу в Меги-
оне 30 лет, и считаю, что все мы здесь 
братья и сестры. Неважно, какой мы 
национальности, я хочу, чтобы все ме-
гионцы жили дружно – это самое глав-
ное», – делится своими впечатлениями 
участница фестиваля Нани Надаровна 
Осмоловская.

Нет сомнений, что на следующий 
год состоится очередной фестиваль, 
который привлечет еще больше гостей 
и представителей различных культур. 
В Мегионе положена новая добрая тра-
диция, которая способствует спло-
чению горожан и развитию куль-
турного наследия всех народов.

Черкеска
Самая известная мужская верхняя одежда на 

Северном Кавказе. Каждый горец с особым трепе-
том относится к своей черкеске. Она должна быть 
выполнена из простых суконных тканей в есте-
ственных тонах. Носить ее полагается полностью 
застегнутой и подпоясанной узким ремнем, на ко-
торый вешали кинжал или шашку. В виде украше-
ния черкески выступали газырницы, которые раз-
мешались по обеим сторонам. Черкеску белого цве-
та надевают только по особым случаям.

Лезгинка
В этом танце отражается весь нрав и культура 

кавказского народа. Мужчина, подобно орлу, де-

монстрирует свой темперамент, силу, ловкость. То 
медленно, то ускоряясь, раскидывая руки, словно 
крылья, кружит он над своей добычей. А девушка – 
прекрасный лебедь, плавно и грациозно, опустив 
вниз глаза, движется в танце, как по глади воды. 
Также лезгинка может быть исполнена как одиноч-
ный мужской танец. Конечно, ни одно выступле-
ние не обходится без ритмичной музыки и хлопков 
в такт.

Кухня 
Блюда кавказской кухни наполнены ароматами 

пряных трав, свежей зелени и хорошо прожаренно-
го шашлыка. Именно шашлык можно считать на-
циональным блюдом. Его готовят на мангале, пода-

ют на стол горячим вместе с луковыми кольцами, 
томатами, баклажанами и зеленью. Не обойдется 
ни одно застолье без соусов. К примеру, в грузин-
ской кухне широко используются ткемали, аджи-
ка, хмели-сунели и многие другие.

Нельзя не упомянуть о сладких блюдах. На Кав-
казе готовят отменные десерты, которые приведут 
в восторг каждого гурмана: пахвала, халва, чурчхе-
ла, рахат-лукум, щербеты, засахаренные орехи.

Главное – кавказские застолья, помимо широ-
кого многообразия блюд, они наполнены песнями, 
тостами, беседами и притчами. Создается волшеб-
ная обстановка, в которой вы сможете себя почув-
ствовать частью большой и дружной семьи.

«Агора» решила еще раз окунуться в атмосферу жизни вольных и гордых народов и подобрала перечень неизменных атрибутов кавказской культуры.
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КТО ТАКОЙ ВОЛОНТЕР?
Текст: Юлия Ромаз

Фото: архив редакции

Многие мегионцы и вартовчане активно вовлечены в занятие волонтерской деятельностью. Для них 
добровольчество стало не только актом оказания временной помощи людям, а образом мысли и жизни. 
«Агора» узнала у горожан, почему важно в современном обществе поддерживать волонтерское движение, 
и что для них несет в себе понятие «волонтерство».

«Для меня волонтерство способ-
ствует приобретению новых друзей и 
знакомых, позволяет расширить кру-
гозор и проникнуть в «другой мир». 
Волонтерство придает новый смысл 
жизни и делает ее более полной. Зани-
маясь волонтерством, человек разви-
вается как личность: совершенству-
ет коммуникативные, организатор-
ские способности, навыки планиро-
вания и организации своего времени, 
раскрывает свои творческие способ-
ности, которые до этого могли нахо-
диться в спящем состоянии», – отме-
тила волонтер из Нижневартовска 
Жанна Быкова.

В Югре принят закон, направленный на поддержку волонтерства

Проект закона разработан в связи с изменениями в федеральном законодательстве 
в части наделения органов государственной власти субъектов Российской Федерации 
полномочиями в сфере волонтерства.

Так, к полномочиям Думы Югры будет отнесено принятие законов автономного окру-
га в данной сфере и контроль за их исполнением. К полномочиям губернатора – созда-
ние координационных и совещательных органов, определение порядка их формирова-
ния и деятельности. Окружное правительство будет осуществлять реализацию государ-
ственной политики, утверждать госпрограммы, порядок взаимодействия исполнитель-
ных органов, подведомственных им учреждений с организаторами добровольческой 
деятельности, волонтёрскими организациями. 

Также к полномочиям правительства отнесено оказание поддержки организаторам 
добровольческой деятельности, волонтёрским организациям, популяризация добро-
вольческой (волонтёрской) деятельности, методическое обеспечение органов местного 
самоуправления и содействие им в разработке и реализации мер по развитию добро-
вольчества.

«Волонтерская деятельность как 
система была, есть и будет частью 
государственной машины воспита-
ния подрастающего поколения. Поэто-
му поддержка на федеральном уровне 
должна быть 100-процентной! Иначе 
иные силы, далекие от государствен-
ных мыслей и целей, уведут людей на 
свои поля. Со временем волонтерство, 
конечно, видоизменится – основная 
часть того, что мы – волонтеры дела-
ем сегодня, станет приоритетом ма-
шин! Посадка деревьев, уборка терри-
торий, физическая помощь пожилым 
и нетрудоспособным и прочее. А вот 

«Волонтёрство возрождает и при-
умножает в людях милосердие, состра-
дание и отзывчивость – это его глав-
ная ценность.

Основа волонтерства – это добро-
вольчество, что предполагает под со-
бой отсутствие понуждения, а так-
же отсутствие корыстных целей. Это 
порыв души и веление сердца, поэтому, 
я считаю, что более детальная регла-
ментация волонтерской деятельно-
сти через внедрение государственных 
программ может привести к утрате 
такого главного зерна, как просто же-
лание творить добро», – говорит заме-
ститель председателя молодежного 
парламента при Думе города Мегиона 
Мария Соловьева.

«Моя волонтерская история нача-
лась с Сочи-2014. Когда я узнала, что 
такое грандиозное спортивное собы-
тие будет в нашей стране, решила, 
что должна обязательно в нем поуча-
ствовать. А приняв участие в подоб-

потребность в волонтерах с человече-
ским лицом будет все больше и больше 
востребована обществом. Государство 
должно сейчас уже готовить почву для 
создания и развития профессиональ-
ного волонтерства, то есть направле-
ния (института) по подготовке высо-
коклассных специалистов по примеру 
поисково-спасательного отряда «Лиза 
Алерт». Там волонтеры подготовле-
ны настолько, что могут управлять 
всем – от велосипеда до самолета и спа-
сать живых с почти любыми травма-
ми», – комментирует член Обществен-
ного совета по развитию культуры Ме-
гиона, член Общественного совета по 
развитию Стратегии-2030 Югры, член 
политсовета местного отделения пар-
тии «Единая Россия» Мегиона, препо-
даватель высшей категории ДШИ № 2 
Нижневартовска Игорь Иванов.

ных мероприятиях хотя бы один раз, 
ты больше не сможешь остановить-
ся. Поэтому после Сочи-2014 у меня 
были Сурдлимпийские игры в 2015 году 
в Ханты-Мансийске, Олимпийские лет-
ние игры 2016 года в Бразилии. И я ду-
маю, что это далеко не предел. В пла-
нах Летние олимпийские игры – 2020 в 
Японии. 

Волонтерство для меня – это об-
раз жизни. То, что делает волонтер, 
бесценно. И то, что он получает вза-
мен, – тоже. Это, в первую очередь, не-
вероятные эмоции, возможность уви-
деть организацию таких крупных ме-
роприятий изнутри, посмотреть мир. 
Это новые знакомства, друзья со всего 
света, возможность попрактиковать 
язык и, конечно, бесценный опыт, ко-
торый может пригодиться в жизни. 
Волонтерство дает мне возможность 
помогать людям, брать что-то новое 
для себя и делиться опытом с други-
ми. Такие яркие события приносят ра-
дость в твою жизнь. Моя семья и дру-
зья поддерживают меня в моем увле-
чении волонтерством», – делится сво-
им опытом «серебряный» волонтер из 
Нижневартовска Ирина Борисова.

«Для меня волонтерство – это са-
моразвитие. Участвуя в различных ме-
роприятиях, ты пробуешь себя в раз-
ных ролях, получаешь новые знания, 
навыки, опыт, заводишь новые зна-
комства. На мой взгляд, государство 
должно помогать волонтерам, про-
двигать их вперед и поощрять. Ведь во-
лонтерство занимает немало времени 
и несет огромную роль в современном 
мире. Почти все масштабные меропри-
ятия проходят с привлечением волон-
теров. Но важно, чтобы государство и 
структурные организации отличали 
волонтеров от рабочей силы и не поль-
зовались их добротой, все должно быть 
в меру», – отмечает волонтер из горо-
да Мегиона Дарья Седельникова.

Как мы можем видеть, мнения 
по поводу федеральной поддержки 
волонтерской деятельности значи-
тельно разнятся. А как вы считае-
те: участие государства необходимо 
для развития добровольческой сети 
в России или его вмешательство при-
ведет к потере основной сути волон-
терства? Что для вас лично означает 
волонтерство?

Будем рады услышать
ваше мнение.

Присылайте свои ответы на нашу 
почту: gazeta_agora@mail.ru,

или звоните: 8-800-23-444-30!

«Агора»:
«Ваш голос будет услышан!»
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